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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Состав Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета пополнился новым 
депутатом 

Нового районного депутата – Владимира Бибина, избранного 19 сентября текущего года 
по итогам дополнительных выборов по Дудинскому одномандатному избирательному округу 
№8, на первом заседании XII сессии Таймырского Совета депутатов представил 
председатель районного Совета Владимир Шишов. 

Вручая новому коллеге значок и удостоверение депутата, Владимир Николаевич 
поздравил его с избранием и тем доверием, которое ему выразили земляки. «Депутат – это 
не только почётно, но и, прежде всего, ответственно. Самое главное, не теряйте 
объективности в своей работе, не поддавайтесь эмоциям, взвешенно и вдумчиво принимайте 
решения по каждому вопросу». К словам поздравления присоединился председатель 
Избиркома Таймыра Евгений Мойсюк, ознакомивший собравшимся с итогами прошедшей 
избирательной кампании. 

Далее, согласно повестке дня, депутаты приняли отставки своих коллег: Аксиньи 
Поротовой по собственному желанию, Сергея Сизоненко – в связи с избранием в 
Законодательное Собрание Красноярского края. 

Продолжилась сессия рассмотрением финансовых вопросов. Отчет об исполнении 
районного бюджета за 2020 год парламентариям представила заместитель главы 
муниципального района по финансовым и экономическим вопросам - начальник отдела по 
внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, 
работ и услуг Натэла Скобеева. Основные показатели, характеризующие исполнение 
годового бюджета следующие. По доходам – это 8 млрд. 269,5 млн. рублей или 99% от 
уточненного планового показателя – 8 млрд. 334,8 млн. рублей. Налоговые и неналоговые 
доходы исполнены на сумму 1 млрд. 216 млн. рублей или 101% от годовых назначений. 
Безвозмездные поступления – на 7 млрд. 53 млн. рублей или порядка 99% от планов на год. 
По расходам, при уточненном плане 8 млрд. 617,5 млн. рублей, бюджет исполнен на 96% или 
8 млрд. 300 млн. рублей. 

Более половины всех бюджетных расходов, а точнее 4 млрд. 494 млн. рублей, в 2020 
году было направлено на финансирование бюджетной сферы: образования, культуры, 
социальной политики, физической культуры и спорта. При этом все социальные 
обязательства и программы, несмотря на ограничения, введенные в связи с пандемией Covid-
19, были выполнены. По итогам года сложился дефицит бюджета в размере 30,6 млн. рублей. 

Владимир Шишов поблагодарил администрацию района и подведомственные 
учреждения за качественную работу в сложных условиях прошлого года. В своем 
выступлении он отметил достаточно высокий уровень исполнения расходных обязательств по 
большинству статей, соблюдение сроков проведения капитальных ремонтов в 
образовательных учреждениях поселков Жданиха, Кресты, Дудинских школ № 3 и № 5, 
Носковской школе-интернате. Особо подчеркнул важность завершения строительства здания 
под размещение спортзала и кабинетов для организации кружковой деятельности детей в 
селе Хатанга, возведения девяти новых жилых домов в Носке и Тухарде, обеспечения 
широкополосным Интернетом еще 13-ти национальных поселков, а также первые успехи 
района в развитии туристической сферы. 

Второй финансовый документ, представленный на сессии, — отчет об исполнении 
районного бюджета за I полугодие 2021 года. Здесь, по словам Натэлы Скобеевой, ситуация 
выглядит следующим образом. Фактическое исполнение по доходам составило 3 млрд. 744, 5 
млн. рублей или более 41% от годовых назначений. За первые шесть месяцев текущего года 
в районный бюджет поступило доходов на 552 млн. рублей больше в сравнении с 
аналогичным периодом 2019 года. 

Кассовое исполнение расходов - 3 млрд. 765 млн. рублей или 40% от уточненного 
планового показателя. На отрасли социальной сферы в течение полугода было направлено 2 
млрд. 100 млн. рублей или 41% от запланированных 5 млрд. рублей. Доля расходов по 
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указанным отраслям в общем объеме расходов бюджета в отчетном периоде 
составила свыше 55%. Дефицит бюджета сложился в сумме 21,3 млн. рублей. 

По итогам голосования депутатов, отчет об исполнении районного бюджета за 2020 год 
был утвержден, полугодовой – принят к сведению. 

 «Таймыр» 
 

"Роснефть" начала строить причалы для проекта "Восток Ойл" на Таймыре 
"Роснефть" сообщила, что начала строить причалы на Енисее, в Таймырском Долгано-

Ненецком районе Красноярского края, для транспортной логистики нового арктического 
проекта "Восток Ойл". 

"В ближайшее время на речных базах будут организованы площадки хранения МТР для 
последующей доставки грузов на месторождения нового проекта. Причальная 
инфраструктура возводится для повышения эффективности завоза грузов в период речной 
навигации и обеспечения первоочередных объектов строительства материально-
техническими ресурсами. Также для выполнения логистических задач проекта "Восток Ойл" 
планируется задействовать речной порт города Дудинка. Кроме этого, доставка грузов на 
объекты строительства и эксплуатации месторождений проекта "Восток Ойл" будет 
организована по зимникам", - говорится в пресс-релизе. 

В "Восток Ойл" входит 52 лицензионных участка на севере Красноярского края и в ЯНАО, 
на которых расположены 13 месторождений нефти и газа, в том числе месторождения 
Ванкорского (включает Ванкорское, Сузунское, Тагульское и Лодочное месторождения) и 
Пайяхского кластеров. Ресурсная база - свыше 6 млрд тонн нефти. 

"Роснефть" пообещала в 2024 году отгружать с "Восток Ойла" 30 млн тонн нефти по 
Северному морскому пути (СМП) в год. Ожидается, что проект в рамках первой очереди 
обеспечит добычу, перевалку и транспортировку 50 млн тонн нефти, во второй - до 100 млн 
тонн. 

INTERFAX.RU 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В дудинских многоэтажках начались работы по замене лифтов 

В рамках краткосрочных планов капитального ремонта общедомового имущества 
многоквартирных домов на 2020-2022 гг. на текущей неделе в трех жилых домах Дудинки 
начались работы по замене лифтового оборудования. 

К капитальному ремонту уже приступили в домах № 8А и № 10Б на улице Матросова, 
втором корпусе дома № 37 на улице Щорса. Новые лифтовые конструкции здесь планируется 
установить до 30 ноября текущего года. В соответствии с заключенным договором, всего в 
жилых домах Дудинки до 1 июля 2022 года будут заменены 23 лифта. Исполнитель работ — 
АО «Щербининский лифтостроительный завод». 

 
Дудинка вышла в финал конкурса арктических стратегий 

Дудинка вошла в число 11 финалистов конкурса муниципальных стратегий «Лучшая 
реализующаяся стратегия в Арктике». Победителей определят 25 октября. 

Всех финалистов разделили на две группы с учетом численности населения. Жюри 
определит победителя в каждой группе и абсолютного победителя конкурса. 

Дудинка вошла в число финалистов «малых» муниципальных образований вместе с 
Кандалакшским районом (Мурманская область), Оленекскийским эвенкийским национальным 
районом и Тикси (Республика Саха – Якутия), Усинском (Республика Коми) и Шоинским 
сельсоветом (Ненецкий автономный округ). 

«Проектный офис развития Арктики (ПОРА) вручит премию в размере 250 тысяч рублей 
одному из участников конкурса стратегий арктических муниципалитетов. Победителя в 
специальной номинации ПОРА «За лучшее решение в области устойчивого развития и ESG-
трансформации» выберут по таким критериям, как полнота охвата всех составляющих 
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устойчивого развития, глубина проработки, практическая направленность», – рассказали 
в ПОРА. 

Организаторы конкурса муниципальных стратегий – ПОРА, Общественная палата РФ, 
Общероссийский конгресс муниципальных образований, Комитет Санкт-Петербурга по делам 
Арктики, Комитет гражданских инициатив, МЦСЭИ «Леонтьевский центр». Подробная 
информация размещена на сайте форума стратегов forumstrategov.ru. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске обсудили вопрос о раздельной переработке твёрдых коммунальных 
отходов на территории города 

Инициатором круглого стола стало Агентство развития Норильска при поддержке 
Заполярного государственного университета (ЗГУ). 

Более двух лет назад в стране была проведена «мусорная реформа», которая призвана 
урегулировать вопросы раздельной переработки твёрдых коммунальных отходов. Однако в 
одних регионах новая система обращения с мусором функционирует более успешно, в других 
- менее. Круглый стол был организован для того, чтобы привлечь к насущному вопросу 
внимание всех заинтересованных сторон. 

В зале заседаний Учёного совета собрались представители городской администрации, 
природоохранных ведомств, Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
(АКМНТ), Заполярного государственного университета, компании «Норникель», АРН, 
общественных организаций, малого и среднего бизнеса. В формате видео-конференц-связи к 
ним также присоединились представители краевого Заксобрания, правительства 
Красноярского края, регионального оператора по обращению с ТКО. 

«В мастер-плане Норильска тема экологии, в том числе вопрос обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами, обозначен как один из приоритетных. Комплексным планом 
социально-экономического развития Норильска до 2035 года предусмотрено строительство 
мусороперерабатывающего, мусоросжигательного и мусоросортировочного заводов. Впереди 
проработка технического задания для этих серьёзных объектов, которые будут строиться на 
десятилетия. И сейчас нам нужно прийти к единому пониманию того, как будет выстроена вся 
система обращения с ТКО на Таймыре. Задача круглого стола - выслушать мнения всех 
сторон, обобщить имеющуюся информацию, чтобы начать работать над общей стратегией», - 
отметил директор АРН Максим Миронов, открывая заседание. 

Основным моментом дискуссии стал вопрос: нужен ли в принципе раздельный сбор 
мусора и какие ещё варианты обращения с ТКО приемлемы на Крайнем Севере. Мнения 
разделились, но стороны сошлись на том, что решать проблемы обращения с отходами 
нужно максимально оперативно, комплексно и сообща. 

Первое и самое главное - это разработка дорожной карты по устойчивому обращению с 
ТКО в Норильске и на Таймыре. Она появится по итогам инициированного Агентством 
развития Норильска проекта, в котором будут задействованы представители ЗГУ, АКМНТ, 
администрации города, ЗФ «Норникеля» и общественных организаций. Работа будет 
проделана колоссальная. Специалистам предстоит провести тщательные исследования и 
проанализировать текущую ситуацию со сбором и вывозом мусора, а затем разработать 
детальный и обоснованный план действий. Результаты будут видны уже через год. Средства 
на реализацию проекта планируется привлечь в том числе из Фонда президентских грантов, 
заявку нужно направить до 14 октября. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» реализует проект по созданию корпоративной медицины. Компания 
построит четыре медцентра, один из них введут в эксплуатацию в 2021 году. 
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В 2018 году в «Норникеле» приняли решение о создании корпоративной 
медицинской службы с организацией медцентров. С 2019 года компания разрабатывает 
масштабный проект «Корпоративная медицина в Норильске». Проект рассчитан до 2025 года, 
его цель – оказывать высококачественную и доступную медицинскую помощь сотрудникам 
компании и членам их семей. 

Только на реализацию первого этапа предстоит потратить более двух миллиардов 
рублей.  

Корпоративная медицина включает в себя два основных направления. Первое – это 
модернизация и переоснащение здравпунктов и кабинетов медицинских осмотров, которые 
функционируют на предприятиях Заполярного филиала, в соответствии с современными 
требованиями. Основная задача здесь – оборудовать их новейшей медицинской техникой и 
пригласить для работы сертифицированных специалистов. Одна из составляющих этой 
деятельности – создание цеховой медицинской службы, это сделает оказание медуслуг 
сотрудникам «Норникеля» максимально доступным.  

Всего на предприятиях ЗФ насчитывается порядка 40 здравпунктов и 26 кабинетов для 
предрейсовых медосмотров. Сейчас ведется ремонт в семи здравпунктах в подразделениях 
«Норникеля», до конца текущего года запланировано обновить 15 таких помещений. 

В ближайшее время реконструируют и оснастят медкабинеты обществ «Медвежий 
ручей», «Норильский обеспечивающий комплекс» и других. Предполагается, что в них, кроме 
фельдшеров, будут вести прием цеховые врачи-терапевты и врачи узких специализаций: на 
месте они смогут проконсультировать сотрудника, выписать нужные рецепты или 
направления, а при необходимости и лист нетрудоспособности. 

Кроме того, в декабре 2021 года стартуют предпроектные работы на РОКС компании, и в 
планах уже в конце 2022-го приступить там к ремонтным работам. 

Второе направление – создание новых медицинских центров на территории Норильска. 
Планируется построить четыре современных центра: два – в Норильске и по одному в 
Талнахе и Кайеркане. Для работы в них привлекут 286 человек врачебного и среднего 
медперсонала.  

Первый новейший центр запускается в Центральном районе уже в 2021 году, он 
разместится на улице Севастопольской, 8/3. Там будет представлено 12 узких направлений 
медицины, таких как: эндокринология, кардиология, гинекология, урология, терапевтическая и 
неврологическая помощь, а также сопутствующие им виды диагностики – УЗИ, КТ, МРТ-
исследования и физиотерапевтические процедуры. Основные сферы деятельности – это 
отоларингология и офтальмология. Кроме этого, две палаты выделены для дневного 
стационара.  

В кабинетах устанавливают новейшее оборудование образца 2021 года. Так, общая 
стоимость ЛОР-кабинета составляет 14 миллионов рублей, офтальмологического – 16 
миллионов.  

На сегодняшний день в центр уже трудоустроены более 20 медработников. Причем 90 
процентов персонала – это приезжие врачи из разных регионов страны (Оренбург, Воронеж, 
Калининград и другие).  

Центр рассчитан на прием в среднем около 25 тысяч человек в год. Общая же 
пропускная способность четырех медцентров прогнозируется на уровне 125 тысяч человек в 
год… 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Представлять Красноярский край в Госдуме РФ будут четыре депутата 
Сегодня, 1 октября, окружные избирательные комиссии по выборам депутатов 

Государственной Думы восьмого созыва по одномандатным избирательным округам № 54, 
55, 56, 57 зарегистрировали депутатов Госдумы восьмого созыва: 

По Красноярскому одномандатному избирательному округу № 54 Юрий Швыткин 
По Центральному одномандатному избирательному округу № 55 Александр Дроздов 
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По Дивногорскому одномандатному избирательному округу № 56 Виктор Зубарев 
По Енисейскому одномандатному избирательному округу № 57 Алексей Веллер 
Напомним, накануне стали известны окончательные списки депутатов Законодательного 

Собрания края. Всего в Законодательное Собрание Красноярского края четвёртого созыва 
избрано 52 депутата: 26 по единому краевому избирательному округу и 26 по одномандатным 
(двухмандатным) избирательным округам. 

newslab 
 

До 2024 года на развитие культуры в Красноярском крае направят 20,8 млрд рублей 
На заседании Правительства края утверждена программа развития культуры и туризма 

на 2022-2024 годы. На ее реализацию за три года планируется направить 20,8 млрд рублей, 
из них 20,2 млрд рублей – краевой бюджет, 604,7 млн рублей – федеральный. 

На улучшение качества музейного и библиотечного обслуживания, модернизации 
библиотек: в ближайшие три года край получит 15 учреждений нового формата. 

Предусмотрена поддержка творческой деятельности и укрепление материально-
технической базы учреждений края, сеть которых пополнилась Мотыгинским драматическим 
театром. 

У Красноярского драматического театра им. А.С. Пушкина появятся два здания с новой 
сценой, будут построены семь досуговых центров, один культурно-спортивный центр, один 
Дом культуры и Культурно-просветительский центр в селе Казачинском. 

В поддержку культуры на селе по нацпроекту «Культура» планируется приобрести пять 
автоклубов. 

На мероприятия по госохране и сохранению объектов культурного наследия края будет 
направлено более 1,5 млрд рублей, особое внимание – к памятникам истории и культуры в 
Минусинске при подготовке к 200-летию. 

Министр культуры Красноярского края Аркадий Зинов: «Будут реализованы масштабные 
культурные акции. Впервые пройдет региональный фестиваль "Золотая маска" в 
Красноярске. Большое внимание планируется уделить развитию кадрового ресурса отрасли, 
поддержке молодежи, деятелей культуры и искусства, творческих инициатив населения, в том 
числе за счет поддержки социально ориентированных некоммерческих организаций». 

В программе также предусмотрены продвижение туристских возможностей края, 
развитие инфраструктуры туризма, модернизация архивов региона и оснащение их 
современным оборудованием. На эти цели предусмотрено 1,1 млрд рублей. 

Ряд мероприятий пройдет в рамках региональных проектов «Культурная среда», 
«Цифровая культура» и «Творческие люди» нацпроекта «Культура».   

Общий объем их финансирования на три года составляет 1 млрд 361 млн рублей, из них 
440,2 млн рублей – из федерального бюджета. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае необходимо привить 80% населения от ковида, чтобы достичь 
коллективного иммунитета 

Для того, чтобы в Красноярском крае появился коллективный иммунитет против 
короновируса, необходимо привить 80% взрослого населения. Как рассказал губернатор 
Александр Усс в своем инстаграме, на сегодняшний день завершили вакцинацию всего лишь 
37,7% жителей региона. 

Иммунизация против ковида в Красноярском крае в самом разгаре. Первый компонент 
получили 891 223 человек, а завершили вакцинацию 840 016 человек - это 37,7% от 
взрослого населения. Для стабилизации ситуации с коронавирусом, этого не достаточно. В 
планах минздрава привить 1 778 560 человек, чтобы получить коллективный иммунитет. 

Врачи-инфекционисты настоятельно рекомендуют жителям, которые еще не поставили 
прививку от коронавирусной инфекции сделать это в ближайшее время. Тем, кто поставил 
прививку от коронавируса и с учетом начинающегося сезонного подъема вирусных инфекций 
стоит привиться от гриппа. Это позволит более уверенно пройти опасный эпидемический 
период. 
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Отметим, что в начале сентября в Красноярский край поступила для взрослого 
населения поступила вакцина Совигрипп - 448 560 доз. А также для детей и взрослых из 
группы риска - вакцина Ультрикс Квадри в количестве 159 930 доз. 

«Комсомольская правда Красноярск » 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Потребительские кредиты и не только: поручения президента 
Президент России дал ряд поручений по итогам совещания по экономическим вопросам. 

Среди них – поручение Центробанку по потребительским кредитам. 
Владимир Путин разрешил Центробанку устанавливать ограничения на объемы 

необеспеченных потребительских кредитов. Поручение дано по итогам совещания по 
экономическим вопросам 28 сентября. 

"… обеспечить принятие федерального закона, наделяющего Банк России 
полномочиями по установлению прямых количественных ограничений на объемы 
предоставляемых кредитными организациями и микрофинансовыми организациями 
необеспеченных кредитов (займов) на потребительские цели", – говорится в перечне 
поручений. 

Срок выполнения поручения – 1 декабря 2021 года. 
Также Путин поручил правительству рассмотреть возможность поэтапного повышения 

порога Фонда национального благосостояния с 7% до 10% для инвестиций. 
До 4 февраля 2022 года правительство должно уточнить основные параметры прогноза 

социально-экономического развития и провести оценку изменения параметров бюджета на 
2022-2024 годы. 

Также до 4 февраля президент поручил оценить ситуацию с кредиторской 
задолженностью бюджетных медорганизаций и предупреждения ее в будущем. 

Вести 
 

В России установлен новый максимум смертей от COVID-19 за сутки 
Оперативный штаб по борьбе с распространением коронавируса в РФ обнародовал 

актуальные данные по заболеваемости в стране. 
За прошедшие сутки было выявлено 25 769 новых случаев заражения коронавирусом в 

85 регионах РФ, из них 2 247 (8,7%) людей не имели клинических проявлений заболевания. 
Больше всего случаев COVID-19 выявлено в Москве, Санкт-Петербурге, Московской, 

Нижегородской и Свердловской областях. 
Наименьшие темпы прироста заболеваемости зафиксированы в Магаданской, Томской и 

Сахалинской областях, а также в республиках Бурятия и Алтай. 
Кроме того, за сутки от коронавируса умерли 890 человек, что является новым рекордом 

с начала пандемии. В оперштабе уточнили, что в Москве за сутки умерли 65 человек, в Санкт-
Петербурге - 59, в Свердловской области - 46. 

За прошедшие сутки выписано после выздоровления 15 391 человек.  
runews24.ru 

 
Проценко: ковид все прогнозы обманывает 

Главврач ГКБ номер 40 департамента здравоохранения города Москвы Денис Проценко 
прокомментировал ситуацию с коронавирусом. На вопрос о том, насколько серьезной будет 
очередная волна COVID-19 в этом году, он ответил: "Ковид все прогнозы обманывает". 

Главный врач городской клинической больницы номер 40 департамента 
здравоохранения города Москвы Денис Проценко возглавит в партии "Единая Россия" 
комиссию по здравоохранению. В интервью ведущему программы "Москва. Кремль. Путин" на 
канале "Россия 1" Павлу Зарубину он рассказал о ситуации с коронавирусом. 

На вопрос, будет ли этой осенью волна ковида такой же сильной, как в прошлом году, 
Проценко ответил: "Ковид все прогнозы обманывает. Рост мы видим, работаем, поехали 
работать дальше". 
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По последним данным оперативного штаба по борьбе с распространением 
инфекции, в стране зафиксирован максимум смертей от ковида за сутки. По информации на 
воскресенье, 3 октября, за минувшие 24 часа зафиксировано 890 смертей. Число новых 
случаев заболевания COVID-19 за сутки составило 25 769. 

Вести 
 

Россия в следующем году потратит на оборону более 3,5 трлн рублей 
Раздел «Национальная оборона» опередит «Национальную экономику» в статьях 

расходов федерального бюджета впервые с 2020 г., говорится в пояснительной записке к 
проекту бюджета на 2022–2024 гг., который на этой неделе правительство внесло в Госдуму. 

В проекте говорится, что оборонные траты составят более 3,5 трлн руб., что 
эквивалентно 2,6% прогнозируемого ВВП и 15% общих расходов страны, обратил внимание 
РБК. 

Львиную долю бюджетных трат займет социальная политика — более 5,8 трлн руб. 
Национальная экономика, которая впервые с начала пандемии уступит обороне, обойдется в 
3,46 трлн руб.  

Большая часть расходов на национальную оборону проходит как секретная, а 
экономические статьи можно проанализировать — так, в 2020 г. юрлица получили субсидии 
почти на 680 млрд руб., а крупнейшей рубрикой в разделе стало дорожное хозяйство (28% 
расходов). 

В новом году власти планируют выделить дополнительные субсидии российским 
компаниям на создание электронной компонентной базы, развитие радиоэлектронной 
промышленности, проведение научно-исследовательских работ в области средств 
производств электроники, перечисляет РБК.  

Издание отмечает, что военные расходы оказываются еще больше, чем можно узнать из 
данных раздела «Национальная оборона». Например, расходы Минобороны на развитие 
связи и информатики включены в экономический раздел, а пенсии бывшим военнослужащим 
отражены в разделе «Социальная политика». В 2022 г. на пенсии уйдет почти 370 млрд руб. 

Ранее стало известно, что расходы бюджета на обеспечение деятельности президента 
России и его администрации, а также премьер-министра, вице-премьеров и аппарата 
правительства составят в 2022 г. в общей сложности около 23,3 млрд руб. Распоряжение об 
их внесении в Госдуму подписал премьер-министр Михаил Мишустин. 

Ведомости 
 

Россиянам пообещали аномально снежную зиму 
Россиян ждет аномально снежная зима. Об этом заявили синоптики центра "Фобос". 

Причина - в остановке процесса таяния льда в Арктике, сообщает РИА Новости. 
По словам специалистов, циркумполярный вихрь, который формируется над Северным 

полюсом, окажется в этом году более мощным. В результате арктическое струйное течение 
будет оттесняться дальше в южные широты. А это, в свою очередь, приведет к смещению 
циклонов и росту количества вторжений со стороны Северного Ледовитого океана. Плюс ко 
всему усилится и западно-восточный перенос воздушных масс, что приведет к увеличению 
количества осадков. 

В центре европейской части России снежный покров будет выше нормы на четверть, а в 
низовьях Волги, на Колыме и юге Сибири - в полтора-два раза. Больше всего снега синоптики 
ждут в Южной России, в верховьях Оби, Енисея, Прибайкалье и на севере Дальнего Востока. 

«Российская газета» 
 
Самые большие зарплаты в РФ получают жители Салехарда, Южно-Сахалинска и 
Москвы 

Эксперты составили рейтинг российских городов по уровню заработных плат. Лидерами 
в нем оказались Салехард, Южно-Сахалинск и Москва. 

Согласно исследованию экспертов РИА Новости, для рейтинга были взяты соотношение 
средних заработных плат и цены фиксированного потребительского набора. 
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Лидером среди городов РФ оказался Салехард. Жители столицы Ямало-Ненецкого 
автономного округа на одну зарплату могут позволить себе пять таких наборов. 

При этом абсолютный уровень дохода горожан составил 106 тысяч рублей. По этом 
показателю Салехард уступает Москве и Анадырю. 

В топ-3 городов по уровню зарплаты также попали Южно-Сахалинск и столица России. 
Аутсайдером рейтинга стала Элиста, где сумма средней зарплаты составляет 31,7 

тысячи рублей. На эту сумму можно купить чуть менее двух фиксированных потребительских 
набора. 

Также в конце списка оказались Нальчик, Грозный, Таганрог и Иваново. Самая низкая 
средняя зарплата, как выяснили эксперты, оказалась во Владикавказе, жители которого в 
среднем получают 31,2 тысячи рублей. 

Специалисты изучали данные по 100 крупнейшим городам России. 
runews24.ru 

 
После выборов социология частично возвращается к реальности 

ВЦИОМ вернулся к публикации электорального рейтинга партий, вычисляемого в ходе 
соцопросов. После выборов уже можно признать, что показатель «Единой России» за весь 
сентябрь так и не превысил 30%, а поддержка КПРФ сейчас почему-то составляет 23%. 
Практического значения эти цифры не имеют – в отличие от якобы лишь усиливающегося 
внимания опрошенных к «Новым людям». В свою очередь, ФОМ прямо указывает, что растет 
недовольство властями. Но, правда, его уровень удается измерить только окольным путем, 
спрашивая респондентов о предполагаемых настроениях окружающих. 

На конкретный вопрос ФОМа о том, вызывали ли действия властей недовольство или 
возмущение именно у участников опроса, стабильный ответ «нет» уже весь сентябрь дает 
61% респондентов. Количество тех, кто в этом признается, по-прежнему сокращается. Так что 
на первый взгляд все вроде бы выглядит неплохо. И даже рейтинги доверия президенту и 
одобрения деятельности его самого и правительства если и не взлетели, то по крайней мере 
не обрушились. 

При этом косвенное выявление настроений через вопросы о мнении опрашиваемых по 
поводу ощущений других людей показывает в целом негативную картину. Убрав 
сглаживающий реальность коэффициент «от товарища майора», ФОМ получил такие данные: 
за неделю с 47 до 51% увеличилось число тех, кто слышал от окружающих критические 
высказывания в адрес властей. Тех, кто такого вроде бы не слышал, стало примерно 
настолько же меньше – не 51, а 46%. Интересно, что уровень оппозиционности преобладал 
над лояльностью на протяжении почти всей избирательной кампании. Лишь во второй 
половине августа ФОМ наконец показал противоположную расстановку графиков, которая 
резко перевернулась в первоначальную позицию как раз перед 19 сентября. Однако тогда 
публикация соцопросов уже была запрещена. 

В дополнение еще один коварный вопрос социологов – о состоянии души «родных, 
друзей, коллег, знакомых» респондента – тоже показал, что тревога продолжает нарастать, а 
спокойствие – улетучиваться. Пока, правда, графики не поменялись местами на сетке 
координат, как это случилось в августе, но они уже начали такое сближение. Этому, видимо, 
способствует и наблюдение опрошенными роста цен буквально на все товары и услуги. ФОМ 
выявил, что хотя мало кто указал на алкоголь, зато многими четко замечено удорожание 
хлеба, мучных изделий и круп, мяса, птицы и рыбы, а также одежды, обуви, медикаментов и 
стройматериалов. Повышения в ЖКХ, на транспорте и в сфере бытовых услуг респонденты 
тоже отметили. 

И вот такую картину достаточно наглядно подтверждает ВЦИОМ со своим 
возобновленным после выборов электоральным рейтингом партий. Обнародование подобных 
данных тоже было запрещено перед голосованием, но теперь, очевидно, уже можно, ничего 
не опасаясь, сообщить, что поддержка ЕР за всю кампанию так и не превысила 30% 
респондентов. Максимум – 29,3% – был на первой неделе сентября, потом произошло 
снижение, а после 19 сентября рейтинг немного оживился, дойдя до 29,5%. Точно так же 
социологам теперь можно не скрывать, что КПРФ усиливалась на протяжении всей кампании, 
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хотя динамика и была неравномерной. Но главное, что можно констатировать нынешний 
рейтинг коммунистов на уровне 23,3%. 

Для прошедших выборов в Госдуму это значения, впрочем, уже не имеет. Для 
региональных же и местных голосований единороссам хватит и этого, а у левых уровень 
привлекательности традиционно отличается в одном субъекте РФ от другого. Зато у ВЦИОМа 
хорошо заметна попытка подтянуть повыше «Новых людей», которым надо укреплять свои 
низовые структуры. Поэтому уже после выборов оказалось, что у этой партии рейтинг якобы 
вырос до 8,4%. А это значит, что «большая социология» не отказывается от той 
составляющей опросов, которая призвана формировать общественное мнение, а по 
большому счету – оправдывать любые манипуляции с ним со стороны властей. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Чем опасны новые мутации коронавируса 

Новые штаммы коронавируса эволюционируют, чтобы заразить еще большее число 
людей. К таким выводам пришли ученые в США, изучив мутации COVID-19. Российские врачи 
и вовсе признали, что коронавирус начал обманывать все прогнозы. Чем именно опасны 
новые мутации COVID-19 и какие меры следует предпринять россиянам для купирования 
возможных угроз? 

Коронавирус начал мутировать, чтобы эффективнее распространяться воздушно-
капельным путем, сообщает The New York Times со ссылкой на исследование Национального 
института здоровья США (NIH). В частности, ученые обнаружили, что новые «альфа»- и 
«дельта»-штаммы коронавируса способны перемещаться на большие расстояния и оседать 
прямо в легких, что наиболее опасно для человека. 

Также выяснилось, что инфицированные «Альфой» пациенты способны выделять в 43 
раза больше респираторных капель, чем носители изначальных штаммов. По мнению 
эксперта-вирусолога из Технологического института Вирджинии Линси Марр, в случае с 
«Дельтой» показатели могут быть еще выше, сообщает «Лента.ру». 

«Это действительно указывает на то, что вирус развивается и более эффективно 
передается по воздуху», – пояснила она. Результаты данных исследований также объясняют, 
почему индийский штамм так быстро стал доминирующим и вытеснил все остальные 
варианты коронавируса. 

В этой связи ученые указали на необходимость усовершенствования защитных масок, а 
также призывают компании проводить вентиляцию и обеззараживание рабочих мест. Как 
считают эксперты, принимать многоуровневые меры контроля необходимо до тех пор, пока 
показатели вакцинации в мире не станут очень высокими. 

С повышенной опасностью мутаций коронавируса может быть связан и нынешний 
всплеск заболеваемости в России. Только за последние сутки в стране зафиксировали более 
25 тыс. случаев инфицирования, 890 пациентов скончались, что стало антирекордом. Вице-
премьер России Татьяна Голикова заявила о наступлении сложного периода и призвала 
соблюдать ограничительные меры. 

Кроме того, развитие ситуации с коронавирусом в России не поддается прогнозам 
специалистов. Об этом заявил главврач больницы № 40 в Коммунарке Денис Проценко в 
эфире телеканала «Россия 1». «COVID-19 все прогнозы обманывает, – подчеркнул Проценко. 
– Рост мы видим, работаем, поехали работать дальше». 

В то же время президент США Джо Байден назвал ошеломительными данные о 700 тыс. 
погибших от коронавируса американцев, призвав соотечественников вакцинироваться. В 
настоящее время и по выявленным случаям COVID-19 (более 43,5 млн), и по смертности 
США занимают первое место в мире. 

«Выявленные учеными мутации коронавируса грозят подъемом заболеваемости не 
только в США, но и в России. Ситуация в ближайшие полгода будет ухудшаться», – сказал 
газете ВЗГЛЯД депутат Госдумы VII созыва, бывший главный санитарный врач России 
Геннадий Онищенко. 
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«Почти с самого начала своего появления COVID-19 становился все более 
контагиозным. В данный момент мы видим, скажем так, наиболее совершенную версию из 
всех. Совершенную для вируса и наихудшую для нас. Соответственно, это приведет к новому 
всплеску заболеваемости», – указал специалист. 

Эксперт добавил: человечество должно радоваться тому, что коронавирусу пока далеко 
до гриппа в плане мутации. «Грипп каждый год делает такой генетический вираж, что наша 
иммунная система его не узнает. COVID-19 же пока довольно эффективно блокируется у 
вакцинированных», – пояснил он. 

По его словам, новые мутации вируса опасны еще и более тяжелым течением болезни. 
«Ранее болезнь протекала чаще всего с симптомами обычного респираторного заболевания, 
потом вирус мутировал и начал вызывать, к примеру, образование тромбов. Кроме того, он 
растет, скажем так, «вширь», то есть заражает и молодых. Помимо этого, новая мутация 
вполне может заключаться в усилении алиментарного (пищевого) способа передачи вируса», 
– сказал эксперт. 

Собеседник призвал всех делать две прививки – от коронавируса нового типа и от 
гриппа. «Когда две этих инфекции поражают организм, пусть даже и с промежутком времени, 
происходит эффект суммации негативного влияния на здоровье. Если я привился только от 
гриппа, а потом переболел COVID-19, то впоследствии иммунная система может не 
выдержать таких «атак» и пропустить грипп. И наоборот – грипп точно ослабляет иммунный 
ответ организма на COVID-19 даже у привитых от коронавируса. Так что нам предстоит 
выдержать этот дуализм атаки на здоровье в ближайшие полгода», – заявил Онищенко и 
добавил:  

«Впрочем, все происходящее стало результатом в том числе нашей безалаберности, то 
есть отказа от прививок и от ношения масок, особенно в метро». 

Схожей точки зрения придерживается вирусолог Михаил Щелканов. «Дело, собственно, 
не в том, что инфицированные «Альфой» выделяют в 43 раза больше респираторных капель, 
чем носители первых вариантов COVID-19. Новый вирус более тропен, то есть стремится к 
верхним отделам респираторного тракта, поэтому он лучше выделяется и активнее поражает 
окружающих», – указал профессор. 

«Однако коэволюция нашего коллективного иммунитета и вирусной популяции идет 
непрерывно. Так что в среднесрочной перспективе мы увидим адаптацию коронавируса к 
организму человека. Затем – через год-другой – начнется процесс снижения патогенности и 
опасности коронавируса, потому что ни одному паразиту невыгодно убивать своего хозяина», 
– пояснил ученый. 

Но для того, чтобы это произошло, необходима селекция вариантов COVID-19. «У 
коронавируса нет интеллекта, он не может принять соответствующее решение и выбрать 
нужные мягкие мутации. Поэтому снижение опасности коронавируса нового типа займет 
несколько лет», – резюмировал собеседник. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,92  ▲ 0, 26 

EUR 84,46  ▲ 0, 15 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


